

El Mecanismo de Seguimiento de la Convención de Belém do Pará ejercerá copresidencia de la Plataforma EDVAW durante 2024

El MESECVI liderará durante el 2024 la Plataforma que reúne a mecanismos de expertas independientes regionales e internacionales sobre discriminación y violencia contra la mujer, en conjunto con el Comité CEDAW de las Naciones Unidas. Ambos organismos fueron elegidos por sus contrapartes para ejercer la presidencia de manera conjunta.

Washington DC, 18 de enero de 2024. Los mecanismos de expertas que integran la [Plataforma EDVAW](#) para la eliminación de la discriminación y la violencia contra las mujeres eligieron este jueves, durante su decimoctava reunión, al [Mecanismo de Seguimiento de la Convención de Belém do Pará](#) (MESECVI) y al Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW) para ejercer la presidencia conjunta de la plataforma durante el 2024.

La Plataforma EDVAW, creada en el 2018, reúne a los siete mecanismos de expertas independientes regionales y de las Naciones Unidas sobre la violencia contra las mujeres y los derechos de las mujeres que operan a nivel internacional y regional¹. Su objetivo es fortalecer los vínculos institucionales y la cooperación temática entre los mecanismos con miras a adoptar estrategias armonizadas y emprender acciones conjuntas para avanzar hacia la erradicación de la violencia y la discriminación contra las mujeres.

En el año en que se celebra el 30 aniversario de la Convención de Belém do Pará y en el que se cumplen 20 años de la creación del MESECVI, este asume por primera vez el liderazgo conjunto de la plataforma internacional que desde su creación ha permitido poner la defensa de los derechos humanos de las mujeres en la agenda global para mejorar la implementación de los marcos legales y políticos existentes.

Durante la reunión, realizada de manera virtual, el presidenta en funciones, Dorothy Estrada-Tank, Presidenta del Grupo de Trabajo de las Naciones Unidas sobre discriminación contra las mujeres y las niñas, destacó que la elección de una presidencia conjunta de la Plataforma es un movimiento positivo para impulsar nuevos avances a nivel internacional y regional.

El encuentro también fue la ocasión para abordar el desarrollo de los trabajos conjuntos y las próximas acciones. En este sentido, la Presidenta del Comité de Expertas (CEVI) del

¹ Los siete mecanismos que integran la Plataforma EDVAW son: el Mecanismo de Seguimiento de la Convención de Belém do Pará (MESECVI); el Grupo de Trabajo sobre discriminación contra la mujer y niñas; el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW); la Relatora Especial de Naciones Unidas sobre violencia contra las mujeres y las niñas; Grupo de Expertas en Acción del Consejo de Europa contra la Violencia contra la Mujer y la Violencia Doméstica (GREVIO); Relatora Especial sobre los Derechos de la Mujer en África de la Comisión Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos; Relatora de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos por los Derechos de la Mujer (CIDH).

MESECVI, Gloria Camacho, abordó la preocupación del Comité sobre la situación de mujeres y niñas frente al recrudecimiento de la violencia por cuenta del crimen organizado. Resaltó que: “En América Latina estamos viviendo cada vez con más fuerza la realidad de estos conflictos. En estos contextos, los cuerpos de las mujeres se convierten en botines de guerra”.

El trabajo de la Plataforma EDVAW permite compartir información esencial sobre la situación de los derechos de las mujeres, sobre las acciones emprendidas para combatir la violencia contra las mujeres, así como sobre temas urgentes, brechas y deficiencias en la implementación de estándares internacionales y compromisos gubernamentales.